

□ ENTREVISTA

SALVADOR MARÍN / PRESIDENTE DE COFIDES

«No es malo acogerse a la ayuda que Europa ofrece a sus países miembros»

«Lo que hacemos es solucionar los problemas que nos dejó el anterior gobierno», afirma

Mar F. Felices

MURCIA- Doctor en Ciencias Económicas y Empresariales, vicesecretario general del Consejo General del Colegio de Economistas de España (2006-2008), primer presidente de Economistas Expertos en Información Financiera-CGCEE (2006-2009) son algunos de los puestos que ha desempeñado Salvador Marín y que avalan su trayectoria profesional. Además, ejerció como consejero de Universidades, Empresa e Investigación en la Región de Murcia y presidió el Instituto de Fomento, mientras que en 2011 pasó a ser titular de la Consejería de Economía y Hacienda, cargo que ocupó hasta enero de 2012, cuando fue nombrado presidente de Cofides. Como experto económico que es, Marín charla con LA RAZÓN sobre las incertidumbres económicas que están en la palestra actualmente en España.

-¿Conseguirán los Presupuestos Generales del Estado que España cumpla el objetivo de déficit?

-Seguro, porque son unos Presupuestos realistas. Ya este año se ha comprobado que España cuenta con un Gobierno serio, que por un lado apuesta por la consolidación fiscal, al tiempo que está poniendo en marcha políticas económicas de gran calado para estimular la oferta. Por ejemplo, en el ámbito de las exportaciones, donde me muevo ahora, el próximo año nuestro balance de pagos volverá a ser positivo después de tantos años, esto antes lo conseguíamos devaluando la moneda, ahora no podemos hacerlo, así que lo vamos a lograr siendo más competitivos. De manera que evidentemente los Presupuestos cumplirán el objetivo de déficit establecido, porque sin hacer ruido está haciendo lo que se tenía que haber hecho hace mucho tiempo.

-Y la Región de Murcia, ¿cumplirá también?

-La Comunidad siempre ha tenido voluntad, por lo que creo que también cumplirá. Está haciendo sus deberes desde el inicio de la crisis. Por ejemplo en 2010 fue pionera en la implantación de medidas económicas, donde ya se recogía una



Javi Carrión

MIRADA HACIA EL FUTURO

La internacionalización de las empresas

Desde que el Partido Popular llegó al Gobierno, Salvador Marín es presidente de Cofides, una compañía público-privada, perteneciente al Ministerio de Economía y en la que participan, asimismo, entidades bancarias como el BBVA, Santander y Sabadell-CAM. El fin último que persigue Cofides es financiar a las pequeñas y medianas empresas españolas instaladas en el exterior. Ante la coyuntura económica actual, Marín asegura que esta compañía continuará apuntalando e incrementando el apoyo a las empresas con una financiación flexible, para que la internacionalización de las empresas españolas sea uno de los grandes valores del país.

disminución de ingresos del 12,7 por ciento y una reducción del gasto del ocho por ciento, que no hubo autonomía que lo hiciera. Pero nos encontramos con un sistema de financiación que no fue todo lo adecuado que debería haber sido, y fuimos castigados por un gobierno, y eso en economía tarda en recuperarse. La Región de Murcia ha hecho sus deberes, los va a seguir haciendo, porque no ha sido algo improvisado, sino que es algo que ha seguido su camino, sin olvidar que hay que apoyar a la Sanidad, la Educación y los Servicios Sociales.

-La internacionalización de las empresas parece que puede ser la vía de escape para salir de la crisis. ¿Cómo afecta la imagen que algunos medios de comunicación internacionales están ofreciendo en sus países de España?

-Eso no ayuda nada, de hecho me consta que se está investigando para ver si hay alguien que tiene intereses espurios para que eso sea así. Si bien, quiero pensar que es más otro tema, aunque es verdad que hay muchas personas en paro y de eso es de lo que hay que ocuparse, ya que la principal lacra de un país es el desempleo. También es cierto que hubo un gobierno que no hizo lo que tenía que haber hecho en su momento, buscó aliados que no eran los que tenía que tener, pero el nuevo Ejecutivo lleva nueve meses trabajando para hacer una España más competitiva. Por lo que cada uno, desde la parte que le corresponde, está haciendo lo posible e imposible para establecer unas estrategias que nos lleven por la senda adecuada y al parecer, por ahora lo estamos consiguiendo, al menos así lo dicen los dirigentes europeos. De tal forma que debemos seguir haciendo ese esfuerzo para contrarrestar esas noticias tan sensacionalistas, además de inciertas.

-¿El Gobierno publicó hace unas semanas una segunda auditoría de la situación bancaria en España, ¿cree que este podría ser el paso previo para que España solicite la ayuda a Europa?

-La cuestión no es si España solicita

la ayuda o no, sino que formamos parte de Europa y si hay uno o varios mecanismos que se puede utilizar, podemos hacerlo, pero eso nada tiene que ver con otros temas, que se quieran sacar de contexto. Nosotros nos comprometimos a llevar a cabo una reforma del sistema financiero y eso es lo que estamos haciendo. Hemos pasado de cincuenta entidades en 2009, sin contar cooperativas, 14 en 2012. No es algo malo que cojamos la ayuda que ofrece Europa a sus países miembros, porque estamos cumpliendo a pesar de cómo nos dejó el anterior gobierno. Lo que estamos haciendo es solucionar los problemas que nos dejaron y lo estamos haciendo para que todos los españoles vivamos mejor. De ahí, que esta segunda auditoría es un pasito más, porque nadie puede pretender que todos los pasos se den un día.

-Son varias las comunidades que ya han anunciado que se acogerán al Fondo de Liquidez Autonómico (FLA), muchas de ellas tras criticar esta medida. ¿Considera que finalmente casi todas las autonomías acudirán al FLA?

-Estoy seguro. En mi etapa como consejero de Economía de la Región de Murcia, el presidente Valcárcel fue el primero que hizo esta petición, aunque en ese momento la llamábamos hispanobonos, que desde el punto de vista económico tiene el mismo efecto. Yo fui a una reunión con una ministra del PSOE y le dije que por favor los aplicara, ya que si el Gobierno te facilita esa liquidez a las comunidades les cuesta menos, así como a sus ciudadanos, pero se negaron en redondo. Ahora se dice que el Gobierno interviene, pero no es así, de hecho antes se hacía lo mismo, ya que para que te autorizaran el endeudamiento había que hacer un plan de reequilibrio, pero era aún peor, porque lo concedían cuando les venía en gana y después había que colocar el dinero. Mientras que ahora es al revés, el Gobierno primero te entrega el dinero y luego controla que se cumpla con lo establecido en el papel. Personalmente, estoy muy contento de que se haya puesto en marcha esta medida.